



PÉREZ ESPARZA

## El PJ mexicano no ha sido referencia

POR DAVID VICENTEÑO  
david.vicenteño@gimm.com.mx

Problemas como corrupción, procesos lentos, incompetencia, impunidad y gastos excesivos, han provocado que el Poder Judicial mexicano esté lejos de ser una referencia en el mundo, y si un ejemplo de malos manejos, comentó el académico y consultor David Pérez Esparza.

El especialista fue, en la pasada administración, el director del Centro Nacional de Información (CNI), del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), dependiente de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC).

"El Poder Judicial mexicano no es una referencia, nunca ha sido una referencia; ha habido corrupción, ha habido impunidad, muy lento, muy incompetente, muy gastón.

"También la gente que lo conoce sabe que es muy gastón; yo le tengo respeto porque sé que hay gente muy buena, como también en el Congreso y en el Poder Ejecutivo; o sea, hay gente muy buena y me parece que es injusto la generalización", comentó.

### NO PODEMOS SER PEORES

El académico reconoció que la reforma judicial promovida por el expresidente, Andrés Manuel López Obrador, y aprobada por el Congreso



**El Poder Judicial nunca ha funcionado bien; era medianamente funcional en algunas materias, pero los niveles de impunidad son muy altos."**

**DAVID PÉREZ**  
ACADÉMICO

en septiembre del año pasado, posiblemente no termine con los problemas en el aparato judicial, pero se le debe dar una oportunidad.

"Ahora, también es verdad que no era Suiza esto, no era ni Suiza ni Dinamarca. El Poder Judicial nunca ha funcionado bien; era medianamente, relativamente funcional en algunas materias, pero los niveles de impunidad son muy altos; los procesos eran muy lentos.

"Un amigo, por ejemplo, que es muy lopezobradorista me dijo: 'David, entiendo, que ya no podemos estar peor'; entonces, lo que necesitamos es oxigenarlo; me pareció un argumento raro,

pero relevante, porque sí es cierto", dijo Pérez Esparza.

Comentó que la población está cansada de escuchar sobre los altos niveles de impunidad en diversos delitos, que en algunos casos están a punto de alcanzar hasta el cien por ciento.

"En algunos delitos, por ejemplo, algunos casos judiciales, la impunidad es del 99.9 por ciento; 99.7, 98 por ciento; qué tan mal podemos estar."

"Me parece una argumentación arriesgada; que siempre se puede estar peor; pero tiene un punto: no estamos perdiendo algo que sea maravilloso, que sea referencia mundial", comentó.

Para el exfuncionario de la SSPC, la reforma aprobada tiene el reto de superar el desinterés de la población, que no está enterada, del todo, de los cambios.

"Yo no creo que esta reforma vaya a transformar todo positivamente, pero también es cierto lo que decía mi conocido, no podemos estar mucho peor, porque los niveles de impunidad ya son brutalmente altos, y creo que eso también es cierto.

"Por eso la gente cuando le dice del Poder Judicial, la mayoría de la gente ni siquiera le importa, no sabe qué es, la gente que ya sufrió el Poder Judicial, dicen: 'pues que lo maten, no funciona, es corrupto', y sí es cierto, hay impunidad, ahora el Poder Judicial no podría más que reflejar la corrupción del país", señaló.

Pérez Esparza indicó que sí tiene contemplado participar el próximo 1 de junio, en la elección para jueces, magistrados y ministros, aunque por el momento se desconoce quiénes son los contendientes.